

Le sou des écoles

Bonjour à tous et à toutes !
C'est reparti pour une nouvelle année scolaire
encore une fois bien remplie pour le Sou des écoles



Au moment où je vous écris, la première réunion de notre association n'aura pas encore eu lieu. Nous ne savons pas si le bureau sera modifié ou non et nous n'avons pas fixé toutes les dates des événements à venir mais ce dont je suis certaine, c'est que grâce aux parents et villageois, l'année dernière a été une année exceptionnelle pour le Sou. Nous avons participé à la vie de notre commune par le biais du marché de Noël, du vide grenier ou encore de la randonnée et nous avons financé énormément de projets pour les enfants scolarisés ! Le Sou a la chance d'être entouré d'une équipe enseignante très impliquée et aidante ce qui aide énormément les parents investis !

Pour l'heure, je peux déjà vous donner quelques dates à retenir : le bal de la rentrée destiné aux étudiants se déroulera le samedi 29 septembre et la vente des fleurs de la toussaint le samedi 27 octobre . Des pré commandes seront disponibles dans les commerces pour cette dernière.

Cette année, nous devons aider au financement de la classe découverte et nous espérons grâce aux bénéficiaires de ces dernières années pouvoir également soutenir au maximum tous les enseignants dans leurs projets. Et au-delà de ça, nous continuerons à gâter les enfants pour Noël ou encore lors de la kermesse de fin d'année !

Tout ceci demande du temps, de l'investissement, et rien ne peut se faire sans être entouré de personnes motivées et bienveillantes, en nombre, pour ne pas épuiser les plus présents. Rien ne pourrait se faire non plus sans vous, Grandrisiens, qui répondez présents de façon ponctuelle ou répétée lors de nos manifestations. A toutes et tous qui soutenez cette belle association qui n'a pour but que de donner le sourire aux enfants : MERCI

Danse en Haute Azergues Médiathèque

Danse en Haute Azergues : en bonne compagnie !

Un gala par an : c'est bien, mais c'est encore trop peu pour celles qui aiment danser et pour ceux qui apprécient leur talent... C'est pourquoi, cette année, Danse en Haute Azergues lance ses Ateliers Chorégraphiques. Une mini compagnie d'une vingtaine d'élèves pour permettre aux plus aguerries – les « bleues », les « fuschias » et quelques « blanches » – de participer à des manifestations supplémentaires, si elles le souhaitent.

Les répétitions se déroulent le samedi matin. Déjà au programme, outre le spectacle proposé lors du forum des associations de septembre : une visite à l'hôpital de Grandris et une représentation avec la chorale Cantazergues. Ce n'est qu'un début.

Pour toutes, les cours habituels ont également repris : le mercredi pour les demoiselles, des plus petites au plus grandes, le jeudi pour les adultes. Cette année, l'association ne compte que des filles, mais les garçons sont toujours les bienvenus ! Et il est encore possible de s'inscrire...

Renseignements : 06 99 311 321
ou danse.hauteazergues@laposte.net

A vos agendas !

Notre conteuse Gaëlle rempile cette année. Elle donne rendez-vous aux enfants le **samedi 27 octobre** à 10h30 pour une nouvelle séance de **Contes et merveilles**. En juin dernier, les p'tits bouts de chou n'en avaient pas perdu une miette. Parions que cette fois-ci encore ils seront captivés par les histoires drôles, farfelues ou émouvantes que Gaëlle sélectionne et met en voix. Rappelons que ces séances ne sont pas réservées aux lecteurs de la bibliothèque mais si jamais les parents veulent en profiter pour s'inscrire, c'est tout à fait possible d'autant que l'inscription est gratuite !

Dans un tout autre registre, le 11 novembre, la médiathèque s'associera aux Anciens combattants pour revenir sur les événements tragiques de 14-18 et la signature de l'Armistice. 100 ans après, ce sera l'occasion de se souvenir de ceux qui se sont battus, souvent dans d'atroces conditions. Novembre est aussi la période de l'année où sont mises en rayon les nouveautés de la rentrée qui ont été achetées. Autant de bonnes raisons de venir faire un tour à la médiathèque !



Les Petits Potiers

L'atelier des P'tits potiers ré-ouvrira ses portes le mardi 18 septembre.

Le planning des cours reste identique à l'année dernière :



Cours adultes mardi de 17h30 à 19h
Cours enfants mercredi de 15h à 16h 30
Cours adultes vendredi de 17h à 18h30
Cours adultes un samedi par mois de 14h à 17h

Au programme : du modelage, du tournage et de la sculpture, selon les goûts.

Les tarifs :

Les cours adultes de semaine : 210 euros pour 30 séances.
Les cours enfants : 150 euros pour 30 séances
Les cours du samedi : 150 euros pour 10 séances

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter Chantal, au 06.98.55.75.73.

Club du Sapin Vert

Pas de vacances pour les retraités...

Le Club n'a pas fermé la porte de *la Canopée* pendant ce bel été marqué par deux grands rendez-vous.

Le **repas annuel du Club** le 3 juillet a réuni 47 adhérents au repas offert par le club, le voyage en car a permis à tout le monde de profiter à fond de cette journée sympathique et appréciée de tous, depuis la pause à Beaujeu, l'excellent menu des Terrasses de Chiroubles, les parties de belote ou petits tours à pied. La pluie a eu la gentillesse d'attendre 18 h pour se manifester.



Douceur de Vivre

L'Association Douceur de Vivre a pour but d'améliorer le bien-être des résidents de l'hôpital.

Elle rayonne sur tous les cantons alentour . Après avoir réalisé un 1er projet d'achat du mini bus, elle souhaite continuer ses actions et notamment créer un mur végétal à l'arrière de l'Ehpad.

Son service de boutique au sein de l'hôpital fonctionne 2 vendredis après-midis par mois auquel s'ajoute une boutique ambulante 1 fois par mois, pour le plus grand plaisir des résidents .

Douceur de Vivre fonctionne grâce aux dons et adhésions qui sont toujours les bienvenus, l'adhésion étant de 10 € minimum avec un rescrit fiscal.

Pour faire vivre notre association, nous proposons 1 fois par an 1 concours de belote et 1 concours de pétanque.

Notre prochain concours de belote aura lieu en janvier 2019.

Nous proposons aussi aux résidents des animations : Danse en Haute-Azergues, du théâtre avec les enfants de l'AGRAF, la chorale Cantazergues, etc et 1 fois par an une sortie au restaurant, cette année nous irons au Clos des Plaines le 21 septembre.

Notre prochaine Assemblée générale publique se tiendra le 8 Février 2019 à 17h30 où vous êtes cordialement invités.

Françoise Bibos et Frédéric Gely, co-présidents

Merci de noter notre adresse mail:
asso.douceurdevivre@orange.fr

La Rando nocturne du 14 août

Organisée par le Club et l'Agraf l'édition 2018 a été un grand succès. En effet elle a accueilli 188 participants dont 34 enfants, record battu ! Les participants venus nombreux des environs mais aussi de départements voisins ont pu découvrir Grandris « by night » !

Tous ont été unanimes dans leur appréciation, nouveaux circuits, observation astronomique par l'association O.CE.A.N avec ses trois « lunettes » à scruter le ciel et bien sûr la soupe à l'oignon de Colette !

Contact Club tel Colette Fory : 06 60 88 21 24



L'AGRAF

Septembre marque la rentrée de notre association. Les membres du bureau ont travaillé d'arrache - pied pour préparer la nouvelle saison. Un groupe d'une trentaine de personnes vous présenteront un spectacle de café - théâtre. Nous vous donnons rendez - vous les 26 et 27 janvier 2019 pour fêter nos 40 ans. Pour l'occasion, petits et grands vous présenteront le résultat de leurs répétitions. Un second groupe d'enfants verra le jour mi - septembre suite à la demande de plusieurs parents. Il y aura donc une nouvelle manifestation en mai ou juin 2019 autour des enfants et avec la participation de la boîte à idée de Poule (sous réserve).

Le projet de théâtre classique *Le Mariage de Figaro* est reporté au mois de novembre 2019, sous réserve de trouver un acteur. A cette fin, l'association recherche un jeune homme de 15 à 30 ans pour tenir le rôle de Chérubin. Si vous êtes motivé, n'hésitez pas.

Enfin nous vous rappelons la composition de notre bureau : Frédéric CORGIER, Président ; Frédéric DELONGVERT, Vice - Président ; Héloïse CORTAY, Secrétaire ; Hugo CORTAY, Trésorier. Vous pouvez nous contacter par mail contact@agraftheatre.fr ou par Internet <http://www.agraftheatre.fr>.

Nous vous souhaitons donc une bonne rentrée et vous attendons nombreux pour fêter nos 40 ans.

AMAP

AMAP : poulets, fromages et autres régionales...

Qui dit AMAP, dit d'abord légumes de saison, bien sûr. Mais savez-vous qu'à l'AMAP de Grandris, on peut aussi acheter des poulets, une fois par mois, des œufs et des fromages de brebis, tous les quinze jours. Sans oublier des commandes ponctuelles de pâtes artisanales, d'huile d'olive, de sucre, d'abricots mûrs à points... Et même de savons artisanaux.

Pour cela, nul besoin de s'être engagé pour un panier de légumes. Chaque producteur fonctionne séparément.

Cela vous tente ? Venez nous voir à l'Odysée, le vendredi, de 17h30 à 18h15, on vous expliquera tout cela. Vous pouvez aussi vous renseigner sur notre site (<https://amapgrandris.iimdo.com/>) ou suivre nos actualités sur Facebook (www.facebook.com/AmapGrandris/).



6

HVA Culture

HVA Culture, la nouvelle saison culturelle arrive...

Après une fin de saison à la découverte des arts de rues (hip hop, rap et graff), HVA Culture n'a pas chômé durant sa pause estivale afin de programmer sa nouvelle saison 2018/2019. Concerts, goûter spectacle, mimes, ventriloquie... seront entre autre au rendez-vous cette année.

Toujours dans son désir d'itinérance, HVA Culture naviguera dans les communes de notre haute vallée d'Azergues. La première date aura lieu le **Samedi 6 Octobre à Chambost Allières**, avec le concert du groupe local Des Fourmis dans les mains.



N'oublions pas non plus le **cinéma**, les derniers vendredi du mois 20h30 à Chambost Allières. (sauf en Juin : jeudi 27)

Et quand les vacances scolaires tombent sur la fin du mois une séance pour les enfants est programmée à 14h30. Pour la troisième année, notre partenariat ciné débat avec VHB et nouveauté au mois de mai à 16h une programmation pour séniors.

Vous pouvez retrouver dès à présent, notre programme dans les commerces de votre village, en mairie, mais aussi sur notre site internet : <https://hvaculture.iimdo.com> ou notre page facebook HVA Culture.

L'équipe d'HVA culture, vous souhaite une bonne rentrée et vous attend nombreux lors de ses événements.

Grandris'Country

Bonjour,

Et oui, Grandris'Country fêtera ses Dix ans cette année. Nous sommes peu nombreuses mais toujours là. Si vous voulez nous rejoindre, n'hésitez pas, les cours se déroulent tous les mardi soir de 18h30 à 20h à la salle de l'ancienne mairie.

Pour plus de renseignements vous pouvez vous adresser à Béatrice Chuet au 0621892063.

Merci nous vous attendons.

Une rentrée scolaire ensoleillée !

Les enfants et toute la communauté éducative ont fait une bonne rentrée scolaire, ce lundi 3 septembre.

Il n'y a pas de gros changements par rapport à l'année précédente : les enseignants titulaires des cinq classes sont toujours Mme Valérie Denuziller, Mme Lucile Humann, M. Olivier Guyomar, Mme Muriel Jeannin et Mme Adeline Rampon.

Mmes Gaëlle Aulas et Hélène Monnet sont toujours les ATSEM des classes maternelles et Mme Isabelle Dudu reste l'assistante de vie scolaire (AVS) pour certains élèves de l'école.

M. Ludovic Gimet et Mme Marianne Michallet nous rejoignent pour assurer respectivement les décharges de M. Guyomar et Mme Humann.

De nombreux projets sont prévus cette année. Citons, entre autre, la classe découverte pour les élèves de CE2 et de CM, la réalisation d'une fresque sous le préau avec l'artiste local Osru, la poursuite du potager pour les maternelles ou encore l'expérimentation de la méthode de Singapour pour les classes élémentaires.



Pour information, le directeur, M. Guyomar, pourra recevoir les parents sur rendez-vous les jeudis cette année.

L'école dispose toujours d'un blog à l'adresse suivante : <http://ecolegrandris.blog.ac-lyon.fr/>

E.G.J.L

Nouvelle saison pour l'Etoile Grandrisienne, équipe U 15 et U 17 masculin maintenues.

L'équipe U 17 Féminine ne sera malheureusement pas renouvelée. Les deux équipes séniors masculins sont montées au niveau supérieur : équipe 2 en DM3 et équipe 1 en DM2, saison pleine de motivation et d'attentes vis-à-vis de ces deux équipes.

Concernant l'école de basket, le créneau du samedi matin est maintenu en fin de matinée pour les 5-10 ans et une nouvelle catégorie sera créée pour l'éveil au basket de 3 à 5 ans.

La journée rouge du club sera reportée en mi-saison. Nous attendons les Grandrisiens aux matchs pour venir nous supporter à la reprise du championnat le week-end du 22 septembre, bonne saison à tous nos licenciés.

Le Bureau

Badminton Infernal de Grandris

Le badminton a repris le mercredi 5 septembre à 20h à la salle polyvalente. Les entraînements débutent à 20h et finissent...quand les joueurs sont épuisés.

Cette année tous les niveaux sont présents, des débutants aux expérimentés dans une ambiance sportive et détendue.

Cette année verra aussi l'apparition d'un tournoi avec les clubs du secteur.

La cotisation annuelle est fixée à 40 € pour les Grandrisiens et 50 € pour les extérieurs.

Vous pouvez contacter Sylvain CONVERT au 06 23 25 14 20.



3

Incivilités

Nous avons pu constater ces derniers mois un certain nombre de dommages à l'aire de loisirs.

Tags, dégradations sur les jeux, jets de graviers sur le skate-park et le tennis. Le grillage entourant le tennis a encore été découpé. Morceaux de verre dans les graviers, mégots de cigarettes...

Ces incivilités coûtent cher à la commune et gênent l'utilisation. Cette année la commune a commandé pour 25 000 € d'équipements et de prestations pour la remise en état de l'aire de loisirs.

Les premiers éléments ont été installés début août et quelle ne fut pas notre surprise de découvrir un panneau de basket au sol fin août.



Nous vous rappelons également que l'aire de loisirs est INTERDITE aux véhicules motorisés, cela semble évident mais pas pour tous apparemment.

Les équipements sont destinés aux loisirs de tous et particulièrement des enfants et ados.

Nous vous serions reconnaissants de respecter cette aire de loisirs et ses utilisateurs.

Nous tenons toutefois à remercier les deux jeunes que nous avons croisé cet été équipés d'un balai, partis vaillamment nettoyer les équipements, initiative à reproduire par d'autres ?

Petit rappel sur le fonctionnement du tennis : les clés du tennis sont disponibles en mairie sur simple demande aux heures d'ouverture.

La commune se réserve bien évidemment le droit de porter plainte auprès de la gendarmerie si de nouveaux événements sont constatés.

vie municipale

Pénurie de médecins généralistes en Haute Vallée d'Azergues

Avec le départ en retraite de Philippe Walzer, la situation s'aggrave en terme de présence médicale en Haute Vallée d'Azergues. Nous avons une saturation des médecins généralistes restant en exercice et Pascal Felicioli a alerté la commune de Lamure-sur-Azergues au travers d'un courrier signifiant son désarroi. Même si je n'ai pas beaucoup communiqué sur le sujet, je travaille depuis plusieurs mois à la recherche d'une solution.

Je rappellerai aussi que de la maison médicale construite en 2013 à Lamure-sur-Azergues était créée pour pouvoir attirer au moins un deuxième généraliste, les cabinets étant prêts à les recevoir : sans succès à ce jour. Je creuse aujourd'hui d'autres solutions avec l'hôpital de Grandris Haute-Azergues qui cherche aussi deux médecins pour son établissement. Nous travaillons cette piste avec la direction pour, si possible, avoir un médecin salarié de l'hôpital qui ferait, en temps complémentaire, des heures en libéral.

D'autre part, comme la plupart des maires de Haute Vallée d'Azergues sont très préoccupés par cette situation, j'ai provoqué une réunion sur ce sujet qui se tiendra en mairie de Grandris le 8 octobre.

Les élus présents à cette réunion évoqueront les pistes qu'il sera possible d'explorer pour les villages de HVA. Je ne manquerai pas de vous tenir informés de la suite de nos actions.

Jean-Pierre Goudard

C'est quoi ce Baz'Art

C'est quoi ce Baz'art ? 7^{ème} édition.

Demandez le programme

C'est quoi ce Baz'art ? revient les 13 et 14 octobre. Plus de vingt artistes invités sont attendus cette année encore, accueillis dans une douzaine de lieux dans le village. Nous remercions chaleureusement les habitants qui, depuis plusieurs années maintenant, acceptent d'ouvrir leurs portes, de garage ou de jardin, pour accueillir nos artistes. Lors de cette nouvelle édition, un hommage exceptionnel sera rendu à Bilal Berreni (alias Zoo Project), figure du *street art*, à travers la projection du film « C'est assez bien d'être fou », le samedi 13, à 21 h 30, à l'Odysée. Entre *road movie* et documentaire, ce film retrace l'odyssée (justement) de Bilal Berreni et du réalisateur, Antoine Page, depuis un village du Jura jusqu'à Vladivostok. Tout au long du voyage Zoo Project sème poésie et clins d'œil à travers les villes et les campagnes, de Suisse en Crimée, et jusque dans la steppe.

Une nouvelle œuvre murale sera réalisée en direct durant le week-end par l'artiste local Osru et ses invités. Cela se passera rue Centrale, sur la maison de Madame Garnier qui se prête à l'exercice avec enthousiasme. Le collectif C'est quoi ce Baz'Art ? l'en remercie grandement. La peinture et les arts graphiques, la céramique et le travail du métal et du cuir seront aussi à l'honneur. Comme en 2017, l'école publique de Grandris entraîne les enfants dans la danse : les travaux réalisés par les élèves seront visibles sous le préau. L'atelier d'arthérapie de l'Hôpital de Grandris s'installera, lui, dans la salle de l'ancienne mairie. Et le dimanche matin, résonneront dans les rues de Grandris les airs de l'Écho de la montagne.

Des ateliers seront accessibles sur inscription et moyennant des frais de participation :

Poterie (tournage), à l'école. 3 €.

Rens. et inscription : 06 98 55 75 73

Peinture sur faïence, à l'ancienne mairie. 6 €.

Rens. et inscription : 06 30 72 13 79

Danse : initiation aux danses nord-brésiliennes, à l'ancienne Maison de Juliette, rue du Commerce. 6 €.

Rens. et inscription : 07 69 40 62 60.

Les ateliers d'artistes seront ouverts le samedi après-midi de 14 h 00 à 19 h 00 et le dimanche de 10 h 00 à 18 h 00.

Renseignements : 06 88 82 67 57.

Cette année encore, C'est quoi ce Baz'Art ? a reçu le soutien de commerçants et entreprises de notre région. Le collectif tient ici à les remercier. Nous remercions également la Mairie de Grandris et la COR pour leur soutien.

Enfin, avant et après cet événement, les Grandrisiens, et les autres, sont toujours les bienvenus au « **Petit Baz'art** », hébergé aux **Marineries, 7, Grande Serve à Grandris**. La boutique est ouverte chaque samedi de 10 h 00 à 12 h 30 et de 14 h 30 à 18 h 30. Tout au long de l'année, sont présentés les travaux d'artistes du collectif C'est quoi ce Baz'art ?, mais aussi les réalisations d'artistes et créateurs invités.



Du nouveau à Grandris

Trois nouvelles entreprises ont vu le jour à Grandris:

2C Travaux, entreprise de travaux publics créée en juin 2017 et **2C Transports**, entreprise de transport créée en septembre 2018.

Vous pouvez joindre ces 2 entreprises au 06 70 05 64 87.

Azerques Memorium vous propose l'entretien et le fleurissement des sépultures de vos proches.

Vous pouvez les contacter au:
06 20 37 18 72 ou 07 70 41 09 96.

Reprise du Vival:

Nous avons également le plaisir d'accueillir Gaël Jeanjean, reprenneur du **Vival** depuis le 9 juillet, qui mettra tout en œuvre pour répondre à vos besoins, avec sa bonne humeur connue de tous.

Services proposés:

Tabac, presse, française des jeux, pressing, pain, photocopies, pâtisseries le week-end, charcuterie à la coupe et salades à emporter préparées par le Grandrisien.



Agenda

- Samedi 06 octobre**
Vente de saucissons, lard et patates sur place ou à emporter organisé par les Classes en 9 et 0, place des platanes
- Mercredi 10 octobre**
Réunion de l'AMAP à l'Odysée, salle du haut.
- Samedi 13 octobre**
Passage de l'Ultra-trail du Beaujolais Vert
- Samedi 13 et dimanche 14 octobre**
C'est quoi ce Baz'Art
- Jeudi 18 octobre**
Fête intergénérationnelle à Grandris
- Samedi 27 octobre**
Vente de fleurs de Toussaint du Sou des Ecoles
- Samedi 03 novembre**
Bal des classes en 1
- Dimanche 11 novembre**
Cérémonie commémorative du centenaire de la fin de la première guerre
Rendez-vous à 10h devant Le Grandrisien.
- Samedi 01 décembre**
Spectacle « Nanouk » organisé par l'Ame Son à l'Odysée
- Samedi 08 décembre**
Distribution des colis aux anciens
Fête des lumières
- Samedi 15 décembre**
Repas des anciens à l'Odysée
- Lundi 31 décembre**
Réveillon organisé par Alo Alo

Les classes en 9 et 0 de Grandris vous proposent
Une vente de saucisson patates
Le Samedi 6 octobre 2018 à partir de 11h sur la place des platanes

*Vente sur place ou à emporter au tarif de 10€
Buvette sur place*

edito du maire

1918-2018

Dans quelques semaines, nous commémorerons l'armistice du 11 novembre qui mit fin à la « Grande Guerre » comme elle est communément nommée.

Elle fut « grande » malheureusement par son nombre de victimes.

Il me semble vraiment important de nous rassembler à l'occasion de ce centenaire de l'armistice. D'abord parce qu'il n'y a plus de « poilu » vivant pour témoigner de l'horreur de cette guerre.

Ensuite, les occasions de réunir toutes les générations autour d'une cause commune sont finalement assez peu nombreuses. Celle-ci en est une.

Soyons donc nombreux, toutes générations confondues, en ce 11 novembre 2018 à 10h pour rendre hommage à toutes celles et ceux qui se sont battus pour notre liberté.

Par ailleurs, je ne sais pas quel climat régnait en 1918 mais en cette année 2018, nous avons, une fois de plus, connu un été extrêmement chaud et l'automne ressemble à un été indien.

La sécheresse sévit aussi à Grandris avec les conséquences qu'on imagine sur les cultures et la forêt.

Je suis très inquiet à propos du climat que nous allons devoir affronter dans les décennies à venir et je n'ai pas le sentiment que nous agissons suffisamment pour tenter d'infléchir ces changements climatiques.

Je me range dans la catégorie des personnes qui ne font pas assez même si ma délégation à la COR me permet de faire un peu bouger les lignes.

J'en profite pour vous rappeler que si vous avez un projet d'isolation thermique de votre logement, n'hésitez pas à passer en mairie vous renseigner.

D'ici le 11 novembre où j'espère vous croiser nombreux, passez un bel automne sous le soleil !

Jean-Pierre Goudard

Le Billet du Maire...

Dire non

Dire non : oui c'est difficile mais c'est pourtant le quotidien d'un maire.

Dire non sans raison et sans explication, c'est incompréhensible et donc incompris.

Dire oui, c'est facile. On voit le visage de l'autre qui s'illumine. Il se dit « super j'ai gagné, j'ai obtenu ce que je souhaitais ».

Le sourire de satisfaction accompagne souvent un échange qui se termine par un « oui ».

La crispation sur le visage est souvent la marque d'un « non ».

Mais le oui, comme le non d'ailleurs, engage celui qui le prononce. L'engagement peut être moral, financier.....

Dire non, c'est dans bien des cas, être responsable car faire des promesses est bien plus facile que de les tenir.

Je le dis souvent, un maire n'est pas magicien et n'a pas des super pouvoirs. Le temps « des vaches grasses » est derrière nous. Et avec le risque d'être désagréable, le non l'emporte la plupart du temps sur le oui !!!

Commémoration

La cérémonie commémorative aura lieu à 10h. A cette occasion la commune va fleurir le Monuments aux Morts, l'Odysée et la Mairie aux couleurs de la République. Nous vous invitons à fleurir vos maisons ou sortir vos drapeaux pour fêter cet événement.

Les archives départementales vous proposent à cette occasion une exposition extraordinaire du 14 septembre au 15 mars 2019.

